

ADMINISTRACION
Otros y valores a nombre del administrador:
FRUHAN VILLARQUI.

REDACCION
Correspondencia de redacción, diríjase a:
R. GONZALEZPACHECO

Tómese nota del cambio de numeración: 1955, CALIFORNIA, 1955

POR EL COMUNISMO ANARQUICO

La Federación del IX Congreso y la lucha de clases

La cuestión social es la cuestión humana. Interesa a todos los hombres, y principalmente es ella actual y palpante para los que sufren la opresión del régimen. Para estos se perfila negativamente el problema de humanidad que está contenida en la cuestión social. Todos son esclavos de un privilegio, que les fuerza a ser malos, a ahogar los buenos impulsos, a no dejarse guiar por los buenos sentimientos que tal vez les nacen natural y espontáneamente, es una capa más honda de la conciencia, por debajo de la corteza endurecida del interés social que los ha blindado para ser privilegiados; o de una esclavitud material mucho más fuerte, como es el desheredamiento del que en una sociedad de privilegiados (no tiene privilegio alguno y ha de ser la bestia de carga de la humanidad: este es su lote y no ha de pensar sino conservarlo, acomodándolo o reacomodándole sobre sus espaldas, como se vé hacer a un hombre muy cargado que trata de variar la posición para aliviarse en su carga... La cuestión social es, desde la primera línea, una cuestión humana. Pero no de esa humanidad de poco socorro, que se asemeja a la caridad burguesa, que no quita el peso y sólo trata de variar la posición; sino de esa otra humanidad más alta que se interesa en la justicia y vé en la armonía total la sola y única armonía... De acuerdo con este criterio, imposible nos es a nosotros enmarcar el movimiento obrero, ni ningún movimiento, fuera de la cuestión social, en una simple lucha de clases, con ajuicio sólo para este momento; y la cuestión social, fuera de la cuestión humana que entraña la desaparición de las clases, y, primero de todo, la igualdad social de los hombres. En una palabra: vamos más allá de la lucha de clases, de la caridad burguesa, de la humanidad de poco socorro, como aquellos que escriben carteles, «Sed buenos con los animales, o lo que es lo mismo: Sed buenos con los obreros...»

El criterio que ahora ha estado dominando, aunque se haya disfrazado de otra cosa, es el de la lucha de clases. Por él les ha parecido a algunos compañeros tan mal que no sometamos, incluso nuestra solución de la cuestión social, al Comunismo Anárquico, o a la lucha de clases, para que únicamente conciben que se organicen los obreros. Nuestra obra les parece de poca caridad, al venir, a hablar

de la cuestión social y de la solución única que hasta ahora se ha encontrado: el Comunismo Anárquico. Se han erigido en protectores del obrero, como se erige también la caridad burguesa; han proclamado la independencia de la lucha de clases, y en la cuestión social; quieren hacer ver los beneficios que se tocarán con la lucha de clases, y no ocultan su intención de reducir la Federación a una lucha de clases exclusiva. Para lo que es preciso que todos se unan y no se hable más de la cuestión social; se destierre esta como una ideología o un partidismo que introduce odios, rabias y divisiones.

El IX Congreso de la Federación, de parte de los delegados, que a la fecha han sido desautorizados casi todos; ha pretendido dar el primer paso hacia una lucha de clases exclusiva, suceso dorado de los sindicalistas, desenterrando, con el Comunismo Anárquico, la cuestión social. Esta ha sido la obra de sindicalización del IX Congreso; es de lamentar que algunos compañeros se hayan prestado y se presten aún para esa obra, y no quieran reconocer su error. La Federación del V Congreso, precisamente por haber tenido una visión clara de la cuestión social, y hasta haber pensado en una solución, no tiene comparación, por su superioridad, con esta Federación del IX Congreso, preocupada solamente en volver a la lucha de clases. Y no habiéndose dejado de hacer nunca esta lucha, habiéndose hecho la más completa y mejor, como puede probarlo la historia de la Federación, en tanto y mientras se mantenía y no se dejaba decaer la orientación altísima a la cuestión humana y social, no tiene siquiera la oportunidad de lo no experimentado; de lo nuevo... ¡Sólo ha sido lo exclusivo! Por eso nuestra actitud ronca y disiente con ese criterio de lucha de clases exclusivo, y romperán y disientarán también los obreros, que están orientados,—¡no habrá nadie que los desorienten!—a la cuestión social y mantendrán el Comunismo Anárquico en la Federación.

Se sabe ya de antes quienes son los desunidos, quienes quieren y han querido siempre reducir nuestro movimiento a una lucha de clases exclusiva: No nos alborarán más algunos compañeros nuestros que se les sumen, porque tendrán como ellos, no como nosotros. La Federación será la Federación del V Congreso.

CRÓNICAS INTERNACIONALES

TARRIDA DEL MARMOL

El tiempo me falta tanto como me sobran mates para tratar, pero no quiero dejar sin algunas líneas al que tanto talento y fuerzas sacrificó por la causa de la Libertad y del Pueblo.

Seré breve, pues; aunque quisiera le podría ser extenso y extenso debía ser, porque el amigo que ya no vive más, lo merecía.

La semana pasada acaeció la muerte de Tarrida del Marmol; el lunes 15 de marzo.

Cuando volvía del trabajo, recibí una carta de Friedberg, en la que me anunciaba la triste noticia y me pedía que la comunicara a la prensa obrera española. Inmediatamente salió la noticia, escueta para Tierra y Libertad, Solidaridad Obrera, Acción Libertaria, Porvenir del Obrero, Voz del Obrero, Cultura Obrera de Nueva York, Aurora de Ponzo, a los anarquistas de Dowlais, Abecerrave y a vosotros.

Nadie esperaba tal noticia, a todos nos causó una impresión dolorosa y cruel.

De su enfermedad nada puedo decir, pues el domingo 14 se asió bien y el lunes 15 a la mañana murió.

Ayer 20 lo enterramos en el cementerio de Lewisham. Puedo hablar de la importancia del entierro por ser uno de los que he asistido a él. Alcanzamos a una centena las personas que asistimos. Yo fui con Malatesta, con un hijo de Defendi—donde Malatesta vive desde que reside en Londres,—la señora Sorge y un joven italiano. En la estación encontramos a la mujer e hijas de Tarrida, que dejó cuatro; la mayor de 15 años, y sin un céntimo; a Fried-

berg, su secretario, con una pierna menos que la última vez; a F. V. Deam, nuestro tesoro del suspendido congreso y editor de Voice of Labour, y a un tal Barriola, ingeniero argentino que reside en Brighton, al que conocimos por Tarrida, cuando fuimos a ver a Kropotkin y el que me manifestó que se hallaba bastante enfermo. Sobre la tumba se pronunciaron varios discursos elogiando las virtudes del amigo. Entre los oradores figuraron la Sra. Sorge y Malatesta, quien manifestó que, a pesar de que todos los presentes no estarían de acuerdo con las ideas del difunto, todos lo estaban en reconocer su nobleza y su gran corazón.

De algún tiempo a esta parte, Tarrida tenía algo abandonada la propaganda activa de las ideas, y este abandono, forzado probablemente por las obligaciones y necesidades de la vida, unido al estar rodeado de elementos hostiles o indiferentes, le habían conducido a la desorientación y varias veces tuvimos discusiones de palabra y por carta. Contribuía, sin duda en gran parte, a esta inactividad y desorientación el que Tarrida había hecho amistad con la burguesía. El amaba a los amigos, no quería ofenderlos en lo más mínimo y como estos pertenecían a varias ideas, he aquí que él dejase la cuestión ideal, menos la clerical, con la que no podía transigir. Su corazón seguía puro, anarquista, y su bolsa y su casa, estaban abiertas para todos los necesitados. No podía ver que se faltase a un amigo y sobre todo a los viejos y constantes anarquistas.

Admitió que se le atacase; hasta

decaía que tenían razón, pero nunca transigió con que se atacase a Lorenzo y a otros, incluso a mí mismo.

Como se sabe, estuvo en Montjuich; no le asustaba la cárcel; le horrorizaba pensar en aquella mazmorra, y los crímenes en ella cometidos habían hecho de él un angélico, casi un fanático angélico. El 30 de Abril, hará tres años, me aseguraba que el obrero inglés haría la Revolución social antes de doce años. Este desmentimiento del obrero inglés y esas buenas impresiones tuyas son explicable por su trato con los líderes que le conducían a este error, pues, incapaz de mentir, de engañar a nadie, creía que sus amigos eran igual a él y creía cuanto les decían.

Se sabe que cuando lo de Montjuich se le encontraron estudios sobre la fabricación de dinamita y a esto se le quiso dar importancia, a pesar de que él previno que caerían en el ridículo.

Un día me contó el caso: Para obtener el certificado en las universidades e institutos franceses exige el desarrollo teórico-práctico del tema que el lector da. A él le dieron el estudio de una fábrica de dinamita, dibujó y escribió todo su funcionamiento, que es lo que le valió su título. Previno que los comprobantes se guardaban en los archivos de los jueces y universidades, y que podían solicitarlos. Si se hizo la comprobación lo ignora, pero es el caso que no se le inculcó de tal delito, pero no por ello dejó de propagarse en el público.

Se sabe que Portas, le prometía diez mil duros si lo presentaba en los centros anarquistas europeos como compañero y que Tarrida se negó indignado.

Como orador, en España adquirió tanto renombre como Sebastián Faure en Francia.

En 1885, cuando el congreso de los amigos de la enseñanza laica, celebrado en Barcelona, Tarrida tomó parte en él y al hacer la reseña «Las Dominicales», del mitin de clausura, recuerdo que me dio lo siguiente que conservo en mi memoria: «Habló luego el señor Marmol cuya elocuencia vertiginosa haría la desesperación de los taquígrafos y arrancó de la multitud allí reunida tremendas tempestades de aplausos.»

Después del congreso, en el círculo «La Luz, hizo declarar a Chies y al Demófilo que la Anarquía era la verdad. Cuando volvieron a Madrid, escribieron otra cosa y se les llamó a discutir desde «El Productor» de Barcelona, del que Tarrida, Lorenzo y Esteve, eran redactores; pero «Las Dominicales» declaró que no aceptaban la discusión, porque iban al mismo sitio por diferente camino, y no obstante pretendieron sostener la misma discusión con «El Productor» de la Habana.

Tarrida pertenecía a una familia pudiente y por defender la Libertad y la causa de los oprimidos se vio encarcelado, desterrado y desheredado. Pudo vivir explotando y vivió de su trabajo y ayudó a muchos necesitados. Ha muerto pobre, deja cuatro descendientes y por defender la Libertad y el incansable de ganárselos por su juventud.

En el cementerio de Lewisham, donde queda su cuerpo, se creó un comité que se encargó de recaudar fondos para subvenir a las necesidades de su familia; los anarquistas sudamericanos tendrán a honor contribuir con algunos centavos y no dudo que estas columnas estarán abiertas a los donantes.

Solidaridad para la familia de Tarrida, compañeros.

V. García,
Londres, Abril 1915.

ACTUALIDAD

¡Si o no!

Para que nuestras palabras, nuestros gritos, nuestras vidas, no nos resulten paradas, equivocadas, «ayterías», es preciso, es necesario que afirmemos con los hechos en las luchas, cada minuto, nuestras determinaciones. Así, solamente así, pueden marchar adelante, basarse, construirse y durar sobre la tierra más que nosotros. Las obras, Decirlo, dejarlo dicho es, muy poco; es la mitad de la acción, o menos; Hacerlo, testarudar hasta hacerlo, bien o mal, es lo que cumple a los hombres de voluntad.

Una vez dicho, sí, o no, se entiende que hemos rumiado, ingerido, y digerido también, todos los por qué. No quedan más que los cómo. ¿Cómo lo haremos, como basamentaremos nuestra determinación? Determinaciones rectamente, testarudando, mentis, hasta que ello se quede hecho, bien o mal, pero, al fin, hecho. Esto es voluntad, carácter, firmeza misma. Y lo que a esto no le alcance, es nada más que paradas, equivoco, «ayterías».

Cuanto hasta ahora sufrieron por las ideas, los que la burguesía nos mató o nos puso presos, esos hombres cuyo recuerdo nos dura en el corazón como un sello, fueron así, son así, definitivos, errados y testarudos: ¡o sí o no! — No pueden ser de otro modo, porque contra lo que luchan también es cosa concluida, firme en su acción, terminante la ley, el burgués o la sociedad.

Dejarlo dicho, no es todo, ni mucho menos es la mitad, cuando más. Rumios, ingeridos, y digeridos también, todos los por qué, cómo, y cómo. ¿Cómo echaremos abajo este IX Congreso de los sindicalistas?—Afirmando, compañeros, en todos lados, los acuerdos de la Vicia Federación integral, del V congreso! Esto sí que es dejarlo hecho. Todo lo que a esto no alcance, porque los hombres no pueden, no quieren o no sepan decirse — ¡sí o no! — es mera «parada», equivoco, «ayterías».

La justicia

«Si la justicia es burguesa, de privilegio, justo es, lógico con ella, que sea injusta con los pobres, los infelices. Lo contrario es imposible, de todo punto. Y nadie, que no sea un tonto, o un rico, irá a ella a pedirle nada.»

Si me acusan de que me robé la torre de «Notre Dame», lo primero que hago yo es correr, correr—decía Víctor Hugo. Cuando todos conozcamos la razón, el fundamento de la justicia burguesa, sus instrumentos de acción, sus efectos, desde el juez al vigilante, nos parecerá también una acusación perenne, una amenaza de muerte. Y huiremos, huiremos de ellos, si somos débiles o los cazaremos como a fieras, a tiro limpio, si somos bravos, valientes.

Las escuelas

Bolivar: La escuela provincial número 5, se encuentra en el más deplorable estado de abandono. Cuando llueve, no es posible dar clase por el mal estado del edificio y la falta de higiene.

Merlo: La casa de la escuela número 1 está en ruinas. Las ventanas no tienen cristales; los techos se llueven; a las puertas les faltan hojas, e innumerables rajaduras entrañan el peligro de un próximo derrumbamiento.

Bell Ville: El edificio que ocupa la escuela normal se halla en ruinas debido al abandono en que se le tiene por parte del Consejo Nacional de Educación.

Rosario: Los propietarios de edificios ocupados por las escuelas fiscales se quejan contra el gobierno porque desde el primero de año no abona los alquileres respectivos.

Paraná: Ya se va a hacer cuatro meses que el gobierno no abona el importe de los alquileres de los edificios que ocupan las escuelas fiscales de esta ciudad.

Y aquí, en la capital, en la escuela de la calle Melo 3241, despiden 700 niños por qué el edificio amenaza derrumbarse.

Estas y otras noticias similares, nos informan a diario el período burgués.

Y la explotación que ejerce el gobierno sobre el pueblo en calidad de impuestos, patentes, contribuciones, avisos, multas, etc., etc., este dinero ganado a costa de sudores y sacrificios, la miseria de nuestro hogar y el hambre de nuestros hijos; esos impuestos y esas patentes con que el gobierno nos esquilmó y nos ahoga ¿en que se invierten?

Las escuelas se derrumban; los maestros están impagos; los alquileres no se satisfacen, y entonces ¿dónde va ese dinero con que el gobierno nos explota y nos esquilmó, nos roba y nos ahoga? ¿Pensarán comprar otro dreadnought? ¿Pensarán abrir otra diagonal? Quizá, Pero lo más probable es que lo invierten en la construcción de una estatua a Domingo Faustino Sarmiento.

PUNTAZOS DE PEQUEÑA BIBLIA

Para presidir la negación siempre hay tiempo.

No es esta la obra de los afirmativos y los buenos.

Aún no ha llegado la hora de la negación.

Ningún ruido fracasó ha abierto, como una casa cuartada, nuestras teorías.

El Comunismo Anárquico continúa de pie.

Los hechos nos dan la razón.

Los verdaderos hechos se han inscripto en el organismo que tenía a su frente el Comunismo Anárquico.

Los que no tenían más que este lema: «Lucha de clases, mal fracasado».

Han ensayado muchos métodos; con ninguno han tenido prosperidad.

Han buscado la moda; han introducido los modelos de moda; han fracasado más ruidosamente.

No han disfrutado de la confianza del proletariado.

Han caído en el despojo y en el vacío.

Han ensayado diez cambios de frente, después otros diez; no han llamado la atención.

Se han convenido perdidos y han venido a la Federación.

A la Federación vienen todos.

De la Federación sale la única obra buena y fecunda, como sola del sol los rayos calientes que fecundan la tierra.

Más arriba de los motivos gremiales, la Federación tiene un evangelio de humanidad para todos: el Comunismo Anárquico.

La Federación es nuestra hermana querida, pues se inspira en lo que nosotros nos inspiramos; en el Comunismo Anárquico, para la emancipación total de la humanidad.

Ningún poco de emancipación le parece preferible a la emancipación total.

“LA PROTESTA”

el 1° de Mayo

Editará UN NÚMERO EXTRAORDINARIO de ocho páginas ilustradas. Ideas - Doctrina - Literatura y Dibujos de afirmación anarquista.

A objeto de regularizar el trabajo, se solicita de los agencias, paqueteros y corresponsales, anticipen los pedidos de ejemplares, para los que se han establecido los siguientes precios: 10 ejemplares \$ 0.80 50 ejemplares \$ 3.50 25 " " 2.00 100 " " 6.00

POR MAYOR CANTIDAD, CONVENCIONAL

CALIFORNIA 1955

La Administración

octubre hacen su aparición los sindicalistas del brazo con algunos anarquistas, y he aquí donde las resoluciones del IX Congreso nos explican sin necesidad de hacer un esfuerzo mental, los medios y fines que los determinaron a fusionarse.

(Continuará)

Abusos de un contratista

El obrero Antonio Marendi, estuvo a denunciarnos que el burgués Nicolás Marchioni, que vive en la calle Yerbal 2982, a él y otros trabajadores más, después de hacerles trabajar algún tiempo bajo su férula, négase ahora en absoluto a abonarles un centavo de sus haberes.

Esto es lo que se gana con tenerle confianza a esos infames chipudores de la sangre proletaria.

Obreros del Puerto

Se invita a todos los trabajadores del puerto que tengan voluntad por la organización y por su libertad, a la reunión de concordia que tendrá lugar el viernes 23 de Abril a las ocho de la noche, en el local de Conductores de Carros, Australia 1837. (Barracas).

Por la comisión,

Juan Félix López.

Aserraderos y anexos

(Sección Centro)

Se cita a la comisión administrativa de esta sociedad para la reunión a efectuarse hoy, jueves, 22, en su local social Castro 1741, a las 8 de la noche, para tratar asuntos de mucha importancia.

Nota. — Igual llamado se hace a la comisión administrativa de la Sección Boca y Barracas para que concurre a la misma reunión.

Por ausencia del secretario,

El tesorero.

Obreros zapateros

Queda citada la comisión y los aparadores de calzado, para esta noche, a las 8 y 30, en Rincón 630.

Obreros albañiles

Al gremio en general:

Camaradas: Hartos estamos de gritar a todos los rientos y en todos los tonos, confesándonos nosotros con indiferencia y apatía.

La precaria y desastrosa situación en que nos hallamos, bien la conocéis y la conocemos todos; lo único que nos resta decir, es la necesidad imprescindible de que hagáis acto de presencia en la asamblea a realizarse el sábado 24 del corriente a las 8 y media p. m. en el local Rincón 630, en la que se tratará la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Correspondencia; Informe de los delegados al Congreso de la F. O. R. A.; Actitud a tomar ante lo resuelto en dicho congreso.

Asuntos varios.

Compañeros: Por ser de mucha importancia los asuntos a tratarse, vuestra presencia se impone; albañiles, alíenos y disidentes, a ocupar vuestros puestos. (Las circunstancias lo exigen!)

La Comisión.

Herreros de obra y anexos

Compañeros: En vista de que en la próxima reunión del gremio hay que tratar asuntos de gran trascendencia, y coincidiendo que en la misma noche del 30 har otro acto al que muchos de los herreros queremos acudir, pedimos a la comisión de esta sociedad que concurre en la fecha de la asamblea para que todos tomemos parte en el debate. Esperando que así lo hagáis en bien de la unidad proletaria, os saludan por un grupo de herreros.

Jesús Menéndez y José González.

Los abajo firmados, autorizados por la sociedad de resistencia Herreros de obra y anexos, hacen un llamado a los obreros del gremio radicados en Caballito, Flores y Vélez Sarsfield, para constituir la sección Oeste de nuestro sindicato.

Herreros: Sacudid la pereza que os amodorra y concurrir al llamado que os hace vuestro sindicato.

Si es verdad que anhelaís mejorar vuestra situación, sacudiendo el rudo yugo que os oprime no dejéis de acudir a la reunión que en el local José M. Moreno 715 se realizará el domingo 25 del corriente, a las 8 a. m. Que sea el tema de todos los trabajadores...

Talleres Gráficos y Librería

DE

“LA PROTESTA”

IMPRESION DE:

Diarios, Revistas, Periódicos, Folletos y toda clase de trabajos pertenecientes a las artes gráficas. -- Encuadernación. -- Sellos de goma. -- Surtido completo en libros y folletos de ciencia, sociología, arte y literatura.

NOTAS VARIAS

Pro presos sociales

Se cita a todos los compañeros del comité pro presos y deportados para la reunión de hoy, jueves 22, en el local y hora de costumbre.

El Secretario.

De urgencia

La compañera de Vicente Mari está próxima a partir a finirse a su compañero en Montevideo. A este fin se ruega a los que tengan dinero de las listas circuladas, lo entreguen a la mayor brevedad en esta administración, California 1955.

Aviso

A las Sociedades y Centros que tenían muebles y enseres en el local Paumero 142, se les comunica que están depositados en Australia 1837, sede de la Sociedad Conductores de Carros.

El Secretario.

Pró Luis Lucena

Un grupo de compañeros realizará una función y conferencia a beneficio de Luis Lucena el 9 de mayo en el local de los Conductores de Carros, Australia 1837. Prestará su concurso el cuadro infantil. Se sorteará una rifa. La entrada será libre. Los programas se confeccionarán en breve.

Table with financial data: Suma anterior \$ 11.50, Félix R. \$ 1.00, G. \$ 1.00, Recolectado entre varios compañeros \$ 11.70, Total \$ 25.20

Centro de E. S. de Beltrano

Centro de Estudios Sociales de Beltrano. — Secretaria: Amenábar 2059.

Llamado.

El Centro de E. S. de Beltrano, convoca a una reunión importante para hoy jueves a las 8.30 p. m., en su local, a sus adherentes y al mismo tiempo, a un delegado de cada agrupación o centro, de Sociedades Obreras, Federaciones, cuadros dramáticos, Liga de E. Racionalista de Buenos Aires y pueblos adyacentes. Se tratará un asunto relacionado con el 1° de mayo.

Nota. — Traten de venir los delegados con su correspondiente credencial y resuelvan lo más pronto posible para que así dé mayor éxito.

Otra. — Un delegado del sub comité y comité de La Protesta.

El Secretario.

Personas buscadas

Se desea saber el paradero de Miguel Roque Sánchez, de oficio escultor; dirígase a esta administración.

A los compañeros

Se desearía saber si hay algún compañero que quisiera recoger dos chicas de una compañera, la que tiene precho al compañero hace ya diez meses. Ella se llama Sabina González, el José Sánchez.

Diríjase al local social, Berazategui, F. C. S.

José Iglesias.

Nueva publicación

«Prometeo». — Revista de ideas y crítica, aparecerá el 1° de Mayo. Número suelto, 10 centavos. Redacción y Administración: Victoria 1265, 2° piso, izquierda.

VIDA OBRERA

Causas y efectos del IX Congreso

En estos momentos en que a la clase trabajadora se le quiere distraer la atención con efectos sin explicarle las causas, conviene puntualizar éstas, pues sin ellas, los compañeros del interior y exterior, continuarían imposibilitados para formar un criterio exacto, necesario, en estos momentos, para así dividir responsabilidades y que cada uno tome la parte que de las mismas le corresponde.

Lanzando una mirada retrospectiva, hallaremos la explicación sencilla de las resoluciones tomadas en el IX Congreso, pues ellas no son más, en mi concepto, que las que voy a exponer.

- 1.ª La represión del Estado. 2.ª Inconsecuencia de los anarquistas gremialistas. 3.ª Tránsfugas del anarquismo. 4.ª La crisis actual. 5.ª Los Sindicalistas.

Ahora bien: La Federación se constituyó el año 1900; el Estado en esos momentos, no vio en ella un peligro, y le atribuyó poca importancia por componerse ella de anarquistas y socialistas, esperando que se impusiera el criterio socialista y no saliera del cauce legalitario.

¿Qué he ahí que como en estos momentos, el año 1902, en el segundo congreso, por el abismo insondable que se separaba, los socialistas se retiraron del congreso. Libro de la Federación, allí comienza a su acción revolucionaria, declarando la primera huelga general el año 1902. Sorprendido el estado por el impetuoso movimiento que tomó tan grandes proporciones, hasta por momentos de indisciplina, hasta que por fin, como último recurso para la defensa del capital y de él mismo, decretó la ley de desamortización, y constituyó también el gabinete de policía secreta llamado «Orden Social», el que por sus maquinaciones desvinculó a muchos compañeros y sembró la desconfianza en otros, no obstante la gran represión que encontró el estado en la Federación, su enemigo más acérrimo, potente e irreductible, por lo que creyó necesario fortificar su defensa, y por ende, insuficientes las armas que le disponían, se vale de un recurso — que no es del caso mencionar — y decreta la Ley Social — como complemento a la de residencias. Con ellas arcaica la represión, abriendo grandes claros en la vanguardia de la Federación, los que no son llenados por los que estábamos llamados a suplirlos; los unos por hallarse su salud quebrantada, los otros por renuncias personales, otros por tener a la represión, otros por cansancio y exclusión voluntaria y el resto, a sea la mayoría, por un individualismo que bien pudiera traducirse por convencionalismo. Ello es que por esta nuestra inconsecuencia, todo el estado redujo a la Federación al círculo estrecho en que se debate, desanareciendo organismos de considerable resistencia como la Federación portuaria; federaciones locales como la de San Fernando y otras; y con ellas las sociedades de la capital: Obreros del Puerto, Carpinteros de Ribera, etc. etc.; pero todo ello no hubiera alcanzado a borrar la finalidad de la Federación, si los componentes de la redacción de «La Protesta» en estos últimos tiempos, cumplieran con la alta misión que la colectividad les confiara; y en lugar del silencio que los hizo tan sospechosos, defendieran y propagaran con altura el ideal. Y los otros? Estos son

jadores, sin distinción de credos políticos, luchar por las reivindicaciones a que tenemos derecho. ¡Nadío faltó!

Aquiles Urso y Carlos Felippa.

F. de fundidores, modelistas y anexos

Se invita a los delegados y compañeros de buena voluntad a pasar por la secretaría a retirar manifiestos para la asamblea que se efectuará el sábado 24 de Abril.

La Comisión.

A los anarquistas de S. Pedro

En los actuales momentos el hambre tiende sus garras sobre los hogares proletarios; son momentos de los que los retrogados políticos se aprovechan para hacer del pueblo inconsciente instrumento de sus rastroseras ambiciones, engañando, — como siempre, — con el cuento de leyes que una vez sancionadas serán el bienestar de los trabajadores; hipócritas mentiras! por que las leyes solo sirven para tiranizar y explotar a ese mismo pueblo que les hizo de escalón para subir a las gradas del poder. O conveniéndole con alimentaciones malsanas como el pan-bazo radical; porque veneno y no otra cosa es ese pan bazo, por cuanto no solo está elaborado con las harinas más inferiores que existen en los molinos, sino que, también su fermentación, es producida por medio de composiciones químicas, y bajo ningún punto de vista puede ser nutritivo, sino que por el contrario, es indigesto... Cómo decía: en los actuales momentos en que los trabajadores se ven por los campos paseando, los rostros demacrados por el hambre, arrojados por esos mismos vampiros de la política, que para clarificar sus garras con más facilidad le arrojan, esa inmunda bazofia, ¿permaneceremos nosotros contemplando indiferentes ese crimen? ¡No, camaradas, no es posible! Si somos anarquistas de verdad, anarquistas de convicciones, es necesario que abandonemos ese amodorramiento en que vivimos desde hace tantos años; y que como hombres nos pongamos de frente a esos canallas y les arrojemos al rostro sus viles mentiras; demostrémosles que aun quedan hombres de aquella valerosa campaña sostenida en «Germinal»: ¡Ser o no ser, camaradas! Y si somos, hagamos obras de anarquistas, entónces, eduquemos al pueblo que vive aún en la ignorancia; aportemos un rayo de luz a sus cerebros atrofiados por absurdas creencias vividas durante veinte siglos de oscurantismo... Eduquémos con la palabra, el libro o el periódico. Y para ello creó sería de imprescindible necesidad la fundación de un centro de Estudios sociales en esta. El sacrificio sería muy poco, compañeros, porque llenaría un vacío que tanto se siente; y no tardaríamos en ver con intensa satisfacción sus fructíferos resultados. La idea está lanzada; recójedla, si la creéis razonable; entónces podremos decir: somos anarquistas, por que hemos trabajado por nuestro ideal de libertad y amor!

F. Palavecino.

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

La Federación Obrera Local B. ha resuelto declarar el boicot a los productos de la C. A. de T. Esta medida ha sido adoptada en vista de que los patronos de la C. A. de T. no han querido acceder a las reclamaciones de sus obreros. He aquí las marcas de cigarrillos boicoteados: Barrilete, Caras y Caretas, Excelior, Popular número 1, Brasil, Centenario, Sin Bombo, Sublimos, Ideas, Reina Victoria, Imporro, Montrey, Milo, Vuelta Abajo.

BOICOT a la QUILMES

Declarado por Delegados de las Sociedades Obreras y aplicado por los trabajadores de todo el país